

# **Qui l'aida à traverser les Pyrénées? Quel fut le montant perçu pour ce service ?**

L'organisation qui gérait cette évasion était composée par un groupe de personnes de Peramola (Lérida), des mas des environs.

10/10/2010

L'organisation qui gérait cette évasion était composée par un

groupe de personnes de Peramola (Lérida), des mas des environs. Le guide principal était Josep Cirera, un berger qui connaissait très bien les passages et les lieux les plus sûrs à traverser. Ce guide avait plusieurs contacts et comptait sur la collaboration de familles qui hébergeaient et nourrissaient les évadés, comme les Mollevi, par exemple, ou les Sala, les Mora, les Coll, etc.

Cirera, qui était responsable de la partie la plus dangereuse de la traversée, demandait 1000 pesetas par personne. Les relais de la zone de Peramola touchaient entre 200 et 300 pesetas par personne pour leur offrir un refuge sûr et de la nourriture.

---

pdf | document généré  
automatiquement depuis [https://  
opusdei.org/fr-cd/article/qui-laida-a-  
traverser-les-pyrenees-quel-fut-le-  
montant-percu-pour-ce-service/](https://opusdei.org/fr-cd/article/qui-laida-a-traverser-les-pyrenees-quel-fut-le-montant-percu-pour-ce-service/)  
(12/01/2026)